

ÉCHOS CITÉ

L'OUTIL EN MAIN ■ Reprise des activités

Faire se rencontrer des enfants avides de découvrir le travail manuel et des gens de métier retraités, ayant envie de transmettre leur savoir-faire, tel est l'objet de l'association L'Outil en Main. Ces échanges intergénérationnels ont lieu dans de vrais ateliers avec de vrais outils, poursuivant quatre objectifs : la revalorisation des métiers manuels et du patrimoine, la sauvegarde des métiers et des savoir-faire, la découverte des métiers manuels et l'utilité sociale des seniors. La démarche s'inscrit dans le cadre des activités périscolaires pour des enfants de 9 à 16 ans.

Une première rencontre aura lieu au CFA Bâtiment, 61 bd de la Lunade, aujourd'hui jeudi 27 mai, à 14 heures, suivie d'une assemblée générale extraordinaire, dans le cadre des dispositions sanitaires en vigueur.

Pour plus d'informations, contacter Gérard Fonteneau au 06.83.23.20.96 ou Jean-Louis Maumont au 06.30.38.35.76. ■

FORUM ■ Près de 70 associations et clubs sportifs étaient présents, hier matin, place Monseigneur-Berteaud

L'Outil en main reprend du service

Le Forum des associations, organisé, hier, place Monseigneur-Berteaud, a été l'occasion pour certaines associations de retrouver la lumière après plusieurs mois de mise en sommeil à l'image de L'Outil en main.

Frédéric Rabillier

Avec la pandémie de Covid-19, le temps n'est pas franchement au beau fixe pour les associations qui peinent à recruter de nouveaux adhérents ou licenciés.

Il ne l'était pas non plus malheureusement pour la 3^e édition du Forum des associations, porté par la Ville de Tulle, hier, place Monseigneur-Berteaud. La manifestation a été malgré tout l'occasion pour les clubs sportifs et les associations culturelles et humanitaires de faire grossir leurs rangs.

Et pour certaines en pause depuis quelques années et qui reprennent du service d'être de nouveau sous le feu des projecteurs.

Transmettre et échanger

À l'image de L'Outil en main, qui a pour objectif d'initier les enfants aux métiers manuels et du patrimoine.

« C'est une association nationale qui se décline localement avec près de 220 structures. Celle de Tulle a été créée en 2015 puis mise en sommeil en 2019, entre autres à cause de la pan-



RELANCE. L'association L'Outil en main a relancé ses activités depuis fin mai dernier. PHOTOS KARINE GRENAUDIN

démie. Elle a été réactivée fin mai avec l'élection d'un nouveau bureau », explique Gérard Fonteneau, le président de l'association.

À ses côtés, Jean-Louis Mautmont, le trésorier de l'association, qui après avoir vu un reportage télévisé évoquant L'Outil en main, a décidé de relancer l'activité de l'association sur la

ville. « Le but est d'échanger et de transmettre autour des métiers de l'artisanat auprès des jeunes de 9 à 16 ans. Pour l'instant, nous avons une quinzaine de gens du métier, retraités, que ce soit dans la menuiserie, la charpente, la couverture, la cordonnerie, la boucherie ou la charcuterie, qui sont prêts à s'investir », détaille Gérard Fon-

teneau. Ces initiations se feront dans le cadre d'activités péri-scolaires le mercredi après-midi. « Nous pourrions éventuellement nous raccrocher au campus jeunes mis en place par la municipalité le mercredi matin. Nous devrions être prêts pour le deuxième trimestre de l'année scolaire », précise Jean-Louis Mautmont.

L'association s'est rapprochée du lycée professionnel René-Cassin et des CFA de Tulle pour tenter de trouver un espace dédié où organiser ses initiations. « Pour l'un, il y a une convention en cours, mais s'il y a un particulier qui a un atelier aux normes, nous sommes aussi preneurs », glisse le président.

Au-delà de la transmission d'un savoir-faire et de la revalorisation des métiers manuels, les ambitions de L'Outil en main se déclinent aussi autour du développement de la dextérité manuelle, de susciter des vocations dans des secteurs d'activité en recherche de main-d'œuvre ou de maintenir un lien intergénérationnel en participant « au mieux vivre ensemble et au bien vieillir ».

Pour maintenir aussi un lien entre les générations

Pour le président et le trésorier, qui ne sont pas issus professionnellement du monde de l'artisanat, s'investir dans L'Outil en main, et dans d'autres associations - « nous sommes bénévoles aussi ailleurs » -, « c'est donner du plaisir aux autres, garder des relations, faire vivre la collectivité ».

Pratique. Association L'Outil en main. 06.83.23.20.96. Mail : loutilenmain@myassoc.org. Site Internet : www.loutilenmain.fr. Facebook : outilenmaintulle.

La Montagne du 29 décembre 2021

LA MONTAGNE MERCREDI 29 DECEMBRE 2021 13

Tulle → Vivre sa ville

ARTISANAT ■ L'Outil en main de Tulle propose aux jeunes de découvrir des métiers manuels à travers des ateliers

Une transmission ludique de savoir-faire

À destination des 9-16 ans, les ateliers proposés par l'association L'Outil en main de Tulle dispensent des initiations aux métiers manuels et du patrimoine. Coup d'envoi le 5 janvier.

Frédéric Rabillier

Petit à petit, l'association L'Outil en main de Tulle trace son chemin.

Réactivée fin mai après deux ans de sommeil, elle s'apprête à passer en début d'année prochaine à la phase opérationnelle.

Mais qu'est-ce que L'Outil en main ? Il s'agit d'initier des jeunes de 9 à 16 ans aux métiers manuels et du patrimoine à travers des ateliers animés par des artisans, qu'ils soient retraités ou actifs », explique Gérard Fonteneau, le président de l'association.

Une dizaine d'artisans des métiers du bâtiment et de bouche ont répondu favorablement à l'appel de l'association pour encadrer les jeunes.

Pour l'instant, douze métiers sont proposés à la découverte : boucher, boulangier, pâtissier,



PARTENARIAT. L'Outil en main bénéficiera de plateaux techniques mis à disposition par le CFA Bâtiment et comptera sur une dizaine d'artisans des métiers du bâtiment et de bouche. ILLUSTRATION

charpentier, couvreur, électricien, maçon, menuisier, plâtrier, peintre, plombier vitrailleur.

Ces initiations sont inscrites dans le cadre des activités péri-scolaires. Elles se dérouleront aux CFA Bâtiment et des 13 Vents avec lesquels L'Outil en main a signé des conventions de partenariat pour la mise à disposition de

plateaux techniques et de matériels.

« C'est important que les enfants voient concrètement un métier en espérant après que ça leur plaise », glisse Didier Rousseau, boucher.

« Il s'agit aussi de leur montrer comment les métiers et la manière de travailler ont évolué. J'ai commencé comme menu-

sier dans les années 1970. Nous utilisions des ciseaux et des vilbrequins. Aujourd'hui, le travail se fait avec des machines », souligne Eduardo Antunes.

Pour son collègue René Martinie, l'objectif est de redonner une image positive à des métiers qui ont été dévalorisés pendant des années. Des métiers qui se perdent alors qu'il y

a de l'emploi à la clé. « Un manque de main-d'œuvre qualifiée que Daniel-Claude Couturas entend bien anticiper à travers l'association.

Si tous les artisans intervenants sont bénévoles, le chef d'entreprise a décidé de son côté de mettre à disposition de L'Outil en main, deux salariés, un plombier et un électricien, qui viendront sur leur temps de travail animer les ateliers.

Développer la dextérité manuelle et les liens entre générations

Pour les CFA, partenaires de l'association, ces ateliers seront certainement un vivier de recrutement pour leurs formations comme le reconnaît Pascal Cavitte, le directeur du CFA Bâtiment.

Au-delà de la transmission d'un savoir-faire et de la revalorisation des métiers manuels, les ambitions de L'Outil en main se

déclinent aussi autour du développement de la dextérité manuelle et du maintien d'un lien intergénérationnel.

Actuellement, l'association se trouve dans la phase de recrutement des élèves. « Nous avons contacté les écoles primaires et les collèges de Tulle où nous avons reçu un accueil chaleureux. Des brochures d'information à destination des parents seront remises dans les carnets de liaison avant les vacances. A terme, nous élargirons aux communes de Tulle agglomération », explique Gérard Fonteneau, le président.

En pratique. Les ateliers se déroulent en période scolaire de janvier à juin, les mercredis de 14 h 30 à 16 h 30 au CFA Bâtiment et les samedis de 10 heures à 12 heures au CFA Les 13 Vents. À raison, de deux enfants maximum par atelier.

Les premiers ateliers auront lieu les 5 et 8 janvier. Il sera demandé une cotisation de 50 € pour les six mois.

Contacts. Tél. 06.83.23.20.96 ; mail : loutilenmain@myassoc.org ; site internet : https://loutilenmaintulle.myassoc.org

Les savoir-faire transmis des artisans aux jeunes par le ludique

Tulle. L'association L'Outil en main, à Tulle, propose aux jeunes de découvrir des métiers manuels à travers des ateliers. PAGE 13

Association - Une nouvelle étape pour l'Outil en Main



Les directeurs des CFA ont contractualisé ce partenariat avec les membres de l'association- © DR

L'association *L'outil en main* vient de contractualiser un partenariat avec les CFA Bâtiment et des Treize Vents afin de disposer des infrastructures de ces établissements. « Nous allons pouvoir enfin permettre aux jeunes gens de découvrir les métiers manuels, ce qu'ils attendent depuis longtemps je suppose ! Je me souviens d'un temps, pas encore si lointain, où nous pouvions aisément observer le travail des artisans au détour d'une rue, sur une place, dans une impasse... ils se sont aujourd'hui retranchés en dehors des villes et villages dans des zones artisanales déshumanisées, loin des regards du grand public », rappelait à l'occasion de cette signature le président de l'association Gérard Fonteneau. Plus concrètement, l'Outil en Main va pouvoir « développer trois axes : l'accès aux savoirs fondamentaux (lire, écrire, compter), le

savoir-faire et le savoir être. Notre partenariat avec les CFA est indispensable pour développer le savoir-faire. Le travail dans les ateliers est une exploitation directe du pourquoi il faut apprendre à compter et à lire, ou encore à suivre un processus de fabrication : cela donne un sens concret aux apprentissages. Ce sera, également pour les jeunes, une première rencontre avec le monde professionnel, avec des vrais outils, dans de vraies conditions, avec de vrais professionnels, heureux qu'ils seront, j'en suis sûr, de transmettre leur expérience et d'échanger avec la génération future. »

L'association entend bien pouvoir débiter ses séances dès le début de l'année 2022.

Pour en savoir plus loutilenmain-tulle.myassoc.org/